

Hacker im Einsatz für die Demokratie – High-Tech-Start-up will Wahlen digitalisieren

Das Start-up Unternehmen VoteBase mit Sitz im Rheinisch-Bergischen TechnologieZentrum (RBTZ) hat sich viel vorgenommen: Nicht weniger als die Demokratie fördern und schützen steht auf dem Programm der beiden Co-Gründer Payman Supervizer und Maximilian Pieters. Die Stadt Bergisch Gladbach evaluiert die VoteBase Wahl-App, um gemeinsam Wahlen, Abstimmungen und Umfragen zu digitalisieren.

von Wahlen steigen und Bürger könnten sich mit dem Ergebnis besser identifizieren“, erklärt Maximilian Pieters.

Blockchain-Technologie für Stadtverwaltung Bergisch Gladbach

Voll des Lobes ist Supervizer indes über den Firmenstandort RBTZ: „Nicht nur die hervorragende Infrastruktur und die Bereitschaft, innovative Unternehmensideen zu fördern, machen den Standort RBTZ so wertvoll. Vor allem das außergewöhnlich gute Netzwerk von RBTZ und dem Kooperationspartner RBW haben uns so manchen Weg zu wichtigen Entscheidungsträgern geebnet, um zum Beispiel auf kommunaler und Landesebene zu zeigen, wozu unser Unternehmen in der Lage ist.“ Thore Eggert, Kämmerer und Beigeordneter für Digitalisierung der Stadt sowie ehemaliger Kanzler und Geschäftsführer der Rheinischen Fachhochschule Köln: „Mit VoteBase haben wir ein Unternehmen am Start, das weltweit für Sicherheit und Transparenz bei Wahlen sorgen könnte. Wir sind sehr stolz, so ein innovatives Unternehmen bei uns in Bergisch Gladbach zu haben.“

Hacker-Biografie der Gründer und illustre Investoren

Payman Supervizer ist mehrfach zertifizierter Hacker. Nicht nur weltweit agierende Konzerne, auch internationale Nachrichtendien-



Payman Supervizer:
Co-Gründer von VoteBase.



Maximilian Pieters:
Co-Gründer von VoteBase.

te zählen zu den Kunden des Cyber Security-Experten. Maximilian Pieters ist Ingenieur der IT-Sicherheit und hat sehr viel Erfahrung in der Konzipierung und Umsetzung von Sicherheitskonzepten für Soft- und Hardware bei internationalen Automobilkonzernen und Raumfahrt-Unternehmen. Hinter dem Gründer-Duo stehen namhafte Persönlichkeiten aus verschiedensten Bereichen: Fußballprofi Manuel Neuer, Digitalexperte Marcus Diekmann, Shopware-Gründer Stefan Hamann und Singer-Songwriter Tim Bendzko haben in das Start-up investiert.



VoteBase GmbH

Friedrich-Ebert-Straße 75
51429 Bergisch Gladbach
E-Mail: hello@votebase.com
» www.votebase.com

Demokratie ist so ein hohes Gut, dass wir es mit allen Mitteln schützen müssen“, erklärt Payman Supervizer. Einen Aspekt zur Förderung der Demokratie sieht er in der Digitalisierung von Wahlen. Mit der Wahl-App erhalten nicht nur alle Menschen leichteren Zugang zu Wahlen, auch die Fehleranfälligkeit durch analoge Prozesse beim Auszählen werden eliminiert. Gleichzeitig bleibt die digitale Wahl vollkommen anonym. Fälschung und Manipulation sind durch die Verwendung verschiedener Sicherheitstechnologien und der Blockchain-Technologie unmöglich. „Wir sind überzeugt, dass eine Digitalisierung der Wahlen die Wahlbeteiligung erhöhen würde, da sie sehr viel bequemer durchzuführen ist. Durch die Transparenz der Prozesse und der absoluten Datensicherheit würde die Glaubwürdigkeit



TechnologieZentrum: Startup-Begleitung von A - Z

- Kostenlose Beratung vor, während und nach der Betriebsgründung
- Wettbewerbsvorteile durch preiswerte Nutzung zentraler Infrastruktur und Gemeinschaftseinrichtungen
- Veranstaltungen zur Fortbildung von jungen Unternehmen
- Günstige Mietflächen ab 25 m² mit professioneller Außendarstellung
- Kooperationen mit Wirtschaft und Wissenschaft



Rheinisch-Bergisches
TechnologieZentrum



Rheinisch-Bergisches TechnologieZentrum GmbH
Friedrich-Ebert-Straße 75 · D-51429 Bergisch Gladbach
Tel.: 0 22 04 - 84-24 70 · info@tz-bg.de
www.tz-bg.de